

victoria. Son las declaraciones del enemigo que, como decimos jurídicamente los del oficio, hacen prueba plena. En uno de tantos combates en que se ha quitado al enemigo sus posiciones, sus campamentos, sus armas y hasta sus archivos, hecho que significa para nosotros que los vencidos no se han retirado, sino que han huído, se recogió la siguiente comunicación del general Pacheco al general de la O, que te transcribo, respetándola hasta en su imposible redacción, y que hace esperar firmemente un gran triunfo del general González que tu biografía no ha podido abarcar. Dice así la nota :

“ Campamento Techalco Huitzilac, marzo 12 de 1916.
“ Cuernavaca. — General de División Genovevo de la O.
“ — Su campamento o donde se encuentre. — Urgente. —
“ Estimado compañero: Tengo la pena de participarle que
“ el enemigo ha tomado en Quila, donde estaba yo acam-
“ pamentado, los puntos más fuertes y principales que
“ amparaban más defensa, y que ni los “ Colorados ” ni
“ federales ni enemigos más poderosos, habían logrado
“ posesionarse de puntos tan estratégicos que jamás pen-
“ sábamos que cayeran en su poder, no obstante hacerle
“ toda resistencia hasta donde se pudo. Nos causa verda-
“ deramente admiración que nos hayan desalojado
“ y es muy urgente entrar un poco en juicio y reunir a la
“ mayor brevedad posible todas las fuerzas que están a
“ sus órdenes para detener avance tan rápido y admirable,
“ pues si no tendremos que lamentar su violento avance
“ a esa con toda seguridad — El General de Divi-
“ sión *Francisco B. Pacheco* ”.

Esta declaración del enemigo es la que permite adelantar la clarinada de la victoria. Anunciar a la Repú-